

あいのわ

■発行者 社会福祉法人あいのわ福祉会
理事長 鈴島 妙子
■連絡先 〒121-0012 東京都足立区青井4丁目30番5号
TEL:03-3849-1188 FAX: 03-3849-7001
URL <http://www.ainowa.or.jp/>
■印刷・作成 足立区大谷田就労支援センター

足立あかしあ園 綾瀬あかしあ園 舎人あかしあ園 神明障がい福祉施設 足立区大谷田障がい福祉施設 竹の塚あかしあの杜 あいのわ支援センター あいのわ相談センター



神明障がい福祉施設



竹の塚あかしあの杜



足立あかしあ園



綾瀬あかしあ園



2018.01.12 14:23

新年あけましておめでとうございます

皆様におかれましては、希望に満ちた新年を迎えた事とお慶び申し上げます。旧年中は当法人の事業活動に対しまして格別なご理解とご支援を賜りまして心から感謝申し上げます。

さて、昨年10月11日、竹の塚あかしあの杜では開設10周年を迎えることが出来ました。

平成19年4月、関係の皆様の大きな期待を抱って法人で初めての入所を含む複合施設としてオープン致しました。

これまでの歩みを振り返りますと試行錯誤の連続でしたが、この折りに関わって頂いた多くの皆様のお顔が浮かび、感謝の念を深く致します。

そして、現在までの事業運営では、社会福祉法改正の対応を進めると共に、内部統制の整備・内部体力（ブリセプター制度、中堅職員研修等）の強化・促進に努めております。

又、地域貢献事業計画の策定、並びに地域生活支援事業（グループホーム、ショートステイ、ヘルパー派遣など）へのご意見を、アンケートの形で実施し利用者さん・ご家族の思いを中期計画に反映してまいります。

「即今・当処・自己」、今を大切に、日常の瑣事に心を向けることを忘れずに、共に生きる地域社会をめざして努力してまいりますので、本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

皆様のますますのご健勝とご多幸をお祈り申し上げまして年頭のご挨拶といたします。

年頭のご挨拶

理事長 鈴島妙子



平成29年度第4回理事会報告

竹の塚あかしあの杜 10周年記念行事を開催しました

日時 平成29年11月22日（水）
場所 東天紅・会議室
議事

【報告事項】

①虐待防止マニュアルについて
②「地域における公益的活動」基本方針について

第1号議案 平成29年度上半期事業報告・決算
報告（案）について

第2号議案 個人情報取扱規程の改正について

今回の理事会には評議員の方々にも陪席をして頂き、その時々の法人の動きを知つて頂くと共に広くご意見を頂戴する機会と致しました。理事会終了後は懇親会を開催し和やかな交流会となりました。



竹の塚あかしあの杜は、利用者と家族の方々をはじめ、地域および関係機関の皆様よりお力添えをいただきながら、施設開設10周年を迎えることができました。この施設開設10周年の節目に際し、10月11日（水）、記念行事として「紅白歌合戦」を開催し、記念誌を発行させていただきました。当日は、ご利用中のところ、たいへん多くの方々にご来場いただき、誠にありがとうございました。

利用者と職員が共にアイデアを出し合い、本番に向けて練習に励み、この口に合わせて新調したお揃いのポロシャツを着て、同じ目標に向かつて施設全体が一体となつて取り組めたことは、私たちにとって貴重な財産になりました。ご家族の方々も紅白歌合戦に出演され、「花笠音頭」を披露して頂きました。利用者と職員が入り乱れての踊りに、会場の雰囲気が一段と盛り上がりました。また、ゲストとして出演されたバンド「G.P.S」にも、素晴らしい歌と演奏を聴かせていただきました。この場をお借りして、厚くお礼申し上げます。お陰様を持ちまして、行事をつつがなく執り行うことができましたが、当日は会場の混雑に紛れで、何かと失礼もあったことと存じます。何卒ご容赦ください。

竹の塚あかしあの杜は、平成19年4月1日、生活介護・施設入所支援・短期入所の各事業を運営する施設として開設しました。そして、平成27年度に実施された地区割り制度の導入を契機に、医療ケアを必要とする利用者を受け入れる施設として、新たな機能を有する施設となりました。今後も、施設の機能を生かしつつ、地域から求められる施設づくりに邁進し、さらなるサービス向上を目指して努力を積み上げて参りたいと思います。

（三瓶記）



成人を祝つ会

足立あかしあ園

前日より、利用者の皆様に会場装飾の花飾り作成のご協力をいただき、当日は利用者の方々、来賓の方々、保護者の皆様に迎えられ、1名の方が成人を迎えるました。

凛々しいスーツ姿に身を包み、少し緊張した表情でしたが成人を迎えての抱負を真剣な表情で述べられていました。

(百瀬記)



綾瀬あかしあ園

綾瀬あかしあ園では成人を祝う会が執り行われました。新成人を迎えた3名の方はスーツを着て出席。ご家族や仲間、先輩方に向けて頼もしめのメッセージを力強く伝えていただきました。また、出身校の先生からのお祝いの言葉には学校生活の思い出が詰まっています。新成人の3名は先生に体を向けてしっかりと話を聞いておられました。式典の最後は20年間の成長を映像で紹介し、心温まる式典となりました。ご来賓やご家族の皆様には、お忙しい中参加いただきありがとうございました。

(中出記)

舍人あかしあ園

舍人あかしあ園では、2名の方の成人を施設でお祝いしました。学校時代の恩師からのあいさつを聞いて、笑顔がこぼれています。在籍利用者代表のあいさつでは、「お酒を飲むことも出来るようになりますが、大人として自分の行動に責任を持ちましょう。」と、温かい言葉がありました。

施設長からは、今年度の広報誌に掲載した、お一人の俳句やポエムを読み上げられ、「大人ってなんだろう」という大きな疑問や投げかけに出席者全員が大きく頷いた事が印象的でした。

お2人の新たな門出を祝して最後まで、とても和やかで笑顔の絶えない「成人を祝う会」でした。

(高橋記)



竹の塚あかしあの杜

今年は一名の利用者の成人を祝う会を盛大に行わせていただきました。晴れて大人の仲間入りをした事に、心からお祝いを申し上げます。これまで育ててこられたご両親も、さぞお喜びのことと存じます。

人生はいつも楽しいことばかりではなく、山あり谷あります。が、私たちは新成人の利用者に「価値ある人生」をつかみ取っていただきたいと切に願っていますし、応援させていただけたいと思っています。どうぞこれからも自分らしさを大切に、素敵な大人になつていってください。

(三瓶記)



(三瓶記)

神明福祉作業所

今年は「みんなが楽しめるパーティー」をイメージして内容を企画し、クイズ大会、ビデオオレタ、新成人の方からの成人になつた所信表明もありました。所信表明では、新成人の方が力強く語られ、とても頼もしく感じられました。お祝いする人も、お祝いされる人も楽しく過ごし、笑顔が溢れる中で新成人をお祝いすることが出来ました。

(會田記)



神明福祉園

神明福祉園では今年度、2名の方が新しく成人を迎えるました。司会を先輩である成人利用者の方にお願いし、BGMは明るい曲を使う等アットホームな雰囲気で「成人を祝う会」を開催しています。当日、軽やかに入場したお2人でしたが、会場で前に立つと多くの方に囲まれ少し緊張されているようでした。しかしお祝いの言葉と温かい雰囲気に段々と笑顔が見られ、しっかりと主役を務められていきました。成人、本当におめでとうございます。

(染谷記)



草匂ふ朝餉の椀の七日粥

秋山啓司

法人内中堅職員研修について

浅草寺は東京都内最古の寺であり初詣客で毎年
押すな押すなの人波にもまれる。
最近は外国人の参拝客・観光客も多くなった。
日本の神仏閣は素晴らしい見応えのあるものが多い。
また、春夏秋冬のある自然も豊かで美しい。
もつと多くの外国人の人々に見て欲しいと思
います。

後援会だより

平成29年8月5日 平成29年12月 敬称略・順不同

【特別会員】(1口1万円)
上屋佐知子、谷原歩夏、青井三丁目町会
肥後留太郎、羽住奎・爽惠
【一般会員・団体会員】(1口3千円~5千円)
上野昌子、岡田保男、長谷川浩司
西村文雄(5口)高橋秀夫、横山京子、本橋久美、
足立西加平郵便局、霜田文夫

横山京子、株式会社アーバンス、肥後留太郎、
西澤歯科医院、藤巻暎一、佐久間庸夫、菊地英司、
富田潤子、神の家族主イエス・キリスト教会、
東京西新井ライオンズクラブ、東京足立中央ラ
イオンズクラブ

●後援会加入のおねがい●

当法人の事業及び運営施設の発展を願い、財政的支援をしていくことを主として後援会活動を行つております。

一人でも多くの方々にて賛同いただき、後援会への加入ご支援をお願い致します。

申し込み・お問合せは後援会事務局

電話（3849）1188まで



今後は、受講した職員が研修で学んだことを、どのように現場で実践していくのか非常に楽しみでもあります。この法人内中堅職員研修は、今後も人財育成の一つのツールとして、継続した実施をしていきたいと思います。

前年度、経営企画室で法人にあるキャリアパスを基に法人が求めめる職員像を、より具体的に掘り下げて策定しました。その法人が求める職員像を基に、法人の弱みも踏まえた法人内中堅職員研修の骨子をつくり、主任会が中心となり約1年半かけて作り上げたのが、法人内中堅職員研修になります。受講者は、現場で中核的な役割を担つている職員を中心に、大きく3つのカーテゴリーとして、リーダーシップ／コミュニケーション能力／問題解決能力という2日間に渡る工程で、各主任が講師となり実施しました。法人内職員という事もあり、各々が顔見知りであり、普段抱えている悩み等、研修以外での意見交換も盛んに行われ、とても充実した研修でありました。また、法人が求める職員像に対し、自身の弱い足りないところを再認識して、これからどの様に法人でキャリアを積み重ね形成していくべきよいか、その成長過程の実現を後押しする手応えのある研修であったと感じています。

今後は、受講した職員が研修で学んだことを、どの様に現場で実践していくのか非常に楽しみでもあります。この法人内中堅職員研修は、今後も人財育成の1つのツールとして、継続した実施をしていきたいと思います。

タートルマラソン

が開催されました。46回タートルマラソン国際大会 平成29年10月15日(日)に第
今年は雨の日が続き、当日の天候を皆さんとても心配されながら日々の練習を重ねていました。そして迎えた当日、外は大雨。そんな天候には負けないぐらいの沢山のランナーの方々で荒川河川敷は賑わっていました。あいのわ福祉会の利用者の方も、ゴールを目指して自身のペースをつかみながら走りました。雨具を着て、足元も悪い中での参加ではありましたがあさん前を向き、真剣なでも周囲からの応援に笑顔を見せながらの完走でした。完走後は、笑顔で「また来年も走ります」「頑張りました」などお話を聞かせていただきました。

悪天候により参加を断念された皆様も、当日までの練習など参加に向け、お一人おひとり取り組まれていました。お疲れ様でした。

足立あかしあ園 内田記